

## „Cena Claudiana“

### **Das letzte Gastmahl des Kaisers Claudius**

Ein antikes Dinner mit den vier ersten Kaisern von Rom

Premiere: 23. April 2016, 19:45 Uhr

26.04.-20.05. jeweils Di – Sa

Beginn: 19:45 Uhr

nach Motiven aus Robert Ranke-Graves "Ich, Claudius – Kaiser und Gott"  
ein römisches Bankett von Bruno Max

Kaiser Claudius bittet kurz vor seinem Tod zu seinem letzten Abendmahl. Tafeln Sie altrömische Spezialitäten während er die Figuren seiner Vergangenheit zum Leben beschwört und die atemberaubende Geschichte wiederaufstehen lässt, wie ein stotternder, hinkender kleiner Mann fast drei Generationen lang die Intrigen am römischen Kaiserhof überleben konnte – einfach weil ihn niemand ernst genug nahm, um ihn zu ermorden. Der ewig unterschätzte Claudius, von seinen Zeitgenossen als "göttlicher Kürbis" verspottet, wurde als glühender Verehrer der Republik wider Willen schließlich selbst zum Kaiser! Eine rasante und atemberaubende wahre Geschichte, die "Game of Thrones" als harmloses Fantasy-Abenteuer erscheinen lässt.

Nun bereits zum neunten Mal produzieren wir ein neues Dinnerspektakel, doch ist in dieser Saison nicht nur das kulinarisch wie räumlich exotische römische Ambiente neu: Auch die literarische Vorlage der berühmten beiden "Claudius"-Romane von Robert Ranke-Graves, die unter "normalen" Theaterbedingungen kaum aufführbar erscheint, lässt sich durch die außergewöhnliche Form des Abschiedsbanketts auf originelle Weise erstmals verwirklichen. Römische Köstlichkeiten inklusive!

**Inszenierung:** Bruno Max

**Bühne:** Marcus Ganser und Bruno Max

**Kostüme:** Alexandra Fitzinger

**Musik:** Fritz Rainer

### **Es spielen für Sie:**

Marion Rottenhofer, Samantha Steppan, Bettina Soriat, Carina Thesak, Randolph Destaller, Manuel Dragan, Christian Kainradl, Reinhold Kammerer, Thomas Marchart, Christoph Prückner, Jörg Stelling, Günter Tolar, Benjamin Ulbrich, Franz Weichenberger

### **Kommentar des Intendanten Prof. Bruno Max**

Im März geben wir's uns wirklich! Wir sparen weder Anmut noch Fleiß und Mühe und laden Sie zu einer Uraufführung der besonderen Art: „Cena Claudiana“ heißt unser diesjähriges Dinnerstück- Nach den Erfolgen der vergangenen Jahre mit Picknick, Kaffeehaus, American Diner, Bankett und Heurigen ist diesmal ein römisches Fest angesagt! Gastgeber ist Kaiser Claudius, der die sonderbare Geschichte seines Lebens und der ersten vier römischen Kaiser heimlich für die Nachwelt erzählt. Vierzehn Schauspielerinnen und Schauspieler in rund fünfzig Rollen lassen mehr als 60 Jahre römischer Geschichte so lebendig werden als hätten der Denver-Clan, Game of Thrones und Quo Vadis sich zu einer denkwürdigen Orgie zusammengetan! In wenigen Wochen haben wir aus dem 1100-Seiten-Wletklasseroman „Ich Claudius, Kaiser und Gott“ von Robert von Ranke-Graves eine Spielfassung gefiltert, die zu einem Abend mit Würzwein und historischen römischen Leckerbissen werden soll. Schon jetzt ist die Aufführungsserie beinahe ausverkauft, allerdings können wir als Trost für alle, die keine Karten mehr bekommen auf die nachfolgenden Vorstellungen in unserer Wiener Scala verweisen.